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LegnanoNews
Le news di Legnano e dell'Alto Milanese

Carolina Toia: “Promuoviamo la Lingua dei segni”
Marco Tajè · Friday, December 2nd, 2016

Un gruppo di associati al gruppo Sordi Alto Milanese di Legnano, con il cappellano don Luigi
Poretti in un recente evento a San Giovanni.

«Di tutte le battaglie per i diritti umani, quella per l’abbattimento delle barriere della
comunicazione è di primaria importanza. Riconoscere la Lingua dei Segni significa non solo dare
pari opportunità a tutti di scegliere il modo che preferiscono per comunicare, ma anche
riconoscere pienamente il diritto di uguaglianza di tutti i cittadini e garantire loro una vera
inclusione sociale», è quanto ha affermato Carolina Toia, consigliere regionale del Gruppo
“Maroni Presidente”, al convegno da lei promosso “Con la LIS… tutto è accessibile”, svoltosi oggi
nella Sala Gonfalone di Palazzo Pirelli, i cui posti sono andati esauriti.

Oltre alla consigliere Toia sono intervenuti Fabio Rolfi, presidente della Commissione Sanità e
Politiche sociali di Regione Lombardia, la senatrice Laura Bignami, Renzo Corti, presidente
dell’Ente nazionale per la protezione e l’assistenza dei sordi (ENS) Lombardia, Costanzo Del
Vecchio, segretario generale ENS, Rossella Ottolini, esperta della LIS, Salvatore Triolo, esperto
settore Lavoro-Sordità, Mirko Pasquotto, esperto settore Scuola-Sordità, Emiliano Mereghetti,
esperto di storia dell’ENS-Sordità e lo psicologo Mauro Mottinelli; in collegamento da Bruxelles
sono inoltre intervenuti l’europarlamentare Angelo Ciocca, già consigliere regionale e fra i primi
firmatari del progetto di legge regionale “Disposizioni per la promozione della Lingua dei Segni
Italiana, della LIS tattile e per la rimozione delle barriere della comunicazione”, il presidente
dell’Unione Europea Sordi (EUD), Markku Jokinen, e altri delegati europei.

«Il convegno – spiega Carolina Toia – è frutto di una proficua collaborazione tra Regione
Lombardia e l’ENS, che ha portato prima alla stesura del progetto di legge per la promozione
della LIS e poi alla sua approvazione in Consiglio regionale. La LIS è una vera e propria lingua,
cioè un insieme strutturato e organizzato di segni, con una grammatica precisa, una sintassi e una
morfologia propria. In Italia la utilizzano quotidianamente in 43 mila (5 mila in Lombardia).
Mentre al Parlamento italiano sono state depositate diverse proposte di legge per il
riconoscimento della LIS e della LIS tattile su tutto il territorio nazionale che, al momento, non
sono state ancora discusse, il pdl approvato da Regione Lombardia – sottolinea la consigliere
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della Lista Maroni – prevede il loro riconoscimento nel territorio lombardo quali strumenti per
l’inserimento e l’integrazione delle persone cieche, sordocieche o con disabilità auditiva nella
famiglia, nella scuola e nella comunità nonché come strumento di accessibilità alla rete dei servizi.
L’altro obiettivo del pdl è la promozione del principio di libera scelta di tali persone e delle loro
famiglie in riferimento a quali modalità di comunicazione utilizzare per migliorare le condizioni di
benessere e di integrazione sociale. Le persone cieche, sordocieche o con disabilità auditiva
devono avere la possibilità di usare la Lingua Italiana dei Segni in ogni situazione e contesto come
ulteriore strumento di comunicazione che si va a integrare con gli altri strumenti messi a
disposizione dai progressi della medicina, dell’audiologia, della pedagogia e della logopedia e
delle relative tecnologie».

In chiusura di convegno, la consigliere Toia ha tenuto a ringraziare i tanti partecipanti: «La vostra
presenza e l’ampia partecipazione – ha detto – vi fanno onore e dimostrano sensibilità, interesse e
rispetto per noi relatori. Questo convegno ha superato le mie aspettative. È stato emozionante. Il
mio impegno, che è anche una promessa, è di mantenere vivo questo rapporto che si è instaurato
tra me e voi e mantenere alta l’attenzione sull’effettivo riconoscimento e promozione della LIS e
sull’effettivo abbattimento delle barriere della comunicazione».
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